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Новости

Уточняем

Подготовили Владимир Басов,
Наталья Соломатова,

Нина Юренская.

8 декабря - День отца

3 декабря - Международный день инвалидов

È ñíîâà ïåðâàÿ!

Радостная новость пришла из 
Хакассии, где завершился пер-
вый этап Кубка России по лыж-
ным гонкам.
Наша землячка Анна Нечаевская 

вновь на высшей ступеньке пьеде-
стала. На этот раз она стала побе-
дительницей в забеге на 5 киломе-
тров свободным стилем.

«Аня, так держать», - желают 
девушке верховажане.

Ñðîê 
çà ðàñïðîñòðàíåíèå 
íàðêîòèêîâ?

На минувшей неделе в Верхова-
жье полицейские задержали без-
работного местного жителя,  при 
котором обнаружено наркотиче-
ское вещество. 
Исследование показало, что это 

гашиш весом 3,79 грамма. Мужчи-
на пояснил, что приобрел наркотик 
для личного потребления. В отно-
шении его возбуждено уголовное 
дело. Сотрудникам полиции пред-
стоит установить канал поставки 
наркотического вещества.

Äåêàäà 
èíâàëèäîâ…

…проводится в районе со 2 по 
12 декабря. 
План мероприятий по проведе-

нию Международного дня инвали-
дов разнообразен: встречи с акти-
вом первичных организаций ВОИ, 
творческие выставки творчества, 
литературные часы, мастер-клас-
сы по изготовлению игрушек на 
елку, экскурсии, районный конкурс 
для детей-инвалидов «Я – мастер», 
визиты милосердия к людям с огра-
ниченными возможностями здоро-
вья.
Об этих и других мероприятиях 

районная газета расскажет своим 
читателям.

В №97 «Верховажского вестника» 
в материале «Зачеты, многоборье и 
кубок» на странице 1 по вине автора 
была допущена ошибка. Первое место 
в многоборье по спортивным танцам 
среди начинающих солистов и дуэтов 
в группе ювеналы-1 заняли Катя Хол-
закова и Саша Овсянкин. 
Приносим извинения читателям, 

Саше и его родителям. 

Андрей Силиванов с сыновьями Дмитрием и Юрием. 

У в а ж а е -
мые мужчи-
ны, отцы, 

дедушки!
От всей души поздрав-

ляем вас с Днем отца! 
Этот праздник призван под-
нять в обществе статус отца 
- главы семьи, хозяина, защит-
ника, подчеркнуть его осо-
бую роль в воспитании детей. 
Быть отцом – высшее призва-

ние мужчины. Его имя закрепляется 
в отчестве детей, а это накладыва-
ет особую ответственность.
Значение отца в жизни каждого 

человека неоценимо. Благополучие 
и достаток в семье, будущее детей 
во многом зависят именно от него. 
При этом настоящий отец не толь-
ко кормилец семьи, но и заботли-
вый, любящий воспитатель. Имен-
но отцовская любовь, сдержанная и 
немногословная, дает чувство защи-
щенности и уверенности. Кто, как не 
родной отец, поддержит в трудную 
минуту дельным советом, поможет 
освоить новое дело, покорить невзя-
тые рубежи.
В нашем районе много мужчин, 

чей  авторитет, гражданская пози-
ция, жизненно-нравственные принци-
пы являются достойным примером 
истинного отцовства. В этих семьях 
дети воспитываются на вечных цен-
ностях, в лучших семейных тради-
циях.
Желаем вам крепкого здоровья, 

силы духа и настойчивости в реше-
нии поставленных задач, вдохновения 
в работе и творчестве, семейного 
счастья и благополучия. 

Глава Верховажского 
муниципального района

Г.С.Непомилуев.
Председатель 

Представительного 
собрания

В.Н.Полежаев.

3 мая 2012 года Россия ратифици-
ровала Конвенцию о правах инвалидов 
от 13 декабря 2006 года. Это стало 
важным шагом к улучшению положе-
ния инвалидов, поскольку государст-
во обязано принимать законы и пред-
принимать другие меры, обеспечива-
ющие право полного и равного осу-
ществления всеми инвалидами прав 
человека и основных свобод.
Многие из инвалидов сегодня зани-

мают активную жизненную позицию, 
стремятся преодолеть выпавшие на 
их долю трудности и жить полноцен-
ной жизнью: учиться, трудиться на 
производстве, принимать участие в 
деятельности общественных орга-
низаций, заниматься спортом, худо-
жественной самодеятельностью.
Перед Вологодской областью, на 

территории которой проживает 
более 120 тысяч инвалидов, стоят 

Áîíäàðü íà âñå ðóêè
Андрей занимается бондарством 

уже второй год. Говорит, что раньше 
любил наблюдать за отцом, когда тот 
брал инструмент в руки и мастерил. С 
тех пор прошло много времени, поэто-
му, чтобы разобраться во всех прему-
дростях, пришлось брать в библиотеке 
специальную литературу. 
Сейчас Андрей может изготовить на 

заказ кадушки, ушаты, шайки. Занима-
ется ремеслом в своей мастерской, при-
обрёл деревообрабатывающий станок, 
но его для изготовления качественных 
изделий мало, поэтому на помощь при-
шли топоры и стамески. Привлекает к 

этому и сыновей. «Младший, Юра, мне 
помогает охотно, но в силу своей внеу-
рочной занятости на секциях и кружках 
он еще мало времени уделяет этому 
делу», - рассказывает Андрей.
Мастерит он в основном в зимние 

месяцы, потому что летом, весной 
и осенью забот и так хватает. Семья 
Силивановых живет в своем доме в 
Черемушках Наумовского с/п, где тоже 
много сделано руками Андрея. 
Сегодня в числе других пап Андрей 

принимает участие в празднике, посвя-
щённом Дню отца.

Наталья Соломатова.

серьезные задачи. Работа над реше-
нием многих проблем начата, но она 
требует не только сил, времени, 
огромных финансовых вложений, но 
и объединения усилий государствен-
ных и негосударственных структур, 
каждого отдельно взятого человека, 
способного оказать поддержку, про-
тянуть руку помощи. 
Я уверен, что объединив усилия, 

мы сможем преодолеть трудности, 
вместе решать первоочередные и 
неотложные задачи, что поможет 
улучшить положение людей с инва-
лидностью. 

Губернатор Вологодской обла-
сти О.А. Кувшинников.

В 1992 году Генеральная Ассамблея ООН провозгласила 3 дека-
бря Международным Днем инвалидов.
Проведение 3 декабря Международного дня инвалидов направ-

лено на привлечение внимания общества к проблемам инвали-
дов, защиту их достоинства, прав и благополучия.

bе!.%"=›“*,L 
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Совещания

Наше интервью

- Владимир Михайло-
вич, сколько положено 
отпускать древесины на 
отопление одного жило-
го дома?

 - До 25 кубометров еже-
годно на семью.

 - «Листву»?
 - Только лиственную дре-

Äåëÿíêà íà äðîâà

Присутствовавшие на 
совещании от нашего района 
В.Н.Щукин, Л.А.Коноплева и 
И.Ф.Румянцева поделились 
своими впечатлениями.
Открыл совещание и 

выступил с приветствен-
ным словом Н.И.Анищенко, 
начальник департамента. В 
своем докладе он отметил, 
что дойное стадо в области 
сократилось на 7000 голов. 
Все районы, за исключением 
шести, убавили коров. Наш 
район в числе этой шестер-
ки! Валовое производство 
молока удержали на уров-
не показателей прошлого 
года только четыре райо-
на области, в том числе и 
Верховажский. Снизили в 
этом году, за исключением 
четырех районов,  и план 

по посевным площадям. И 
вновь наш район был назван 
в числе лучших. 
Николай Иванович сооб-

щил приятную новость: до 
конца года хозяйства обла-
сти получат субсидии на 
молоко и льноволокно, а с 
2014 года будут субсидии и 
по программе «Лен» на спе-
циализированную льняную 
технику на 90%, на тракто-
ра – 80%. А также сельхозто-
варопроизводители получат 
субсидии в 90% на молочное 
оборудование.
Из выступления Н.И. Ани-

щенко: 
«В Грязовецком районе 

строится два комплекса: 
свиноводческий на 25 тысяч 
свиней и животноводческий 
на 1200 коров…» И это тоже 

обнадеживающая сельчан 
новость – появятся новые 
рабочие места и своя про-
дукция. 

О рабочих местах. В 2012 
году по статистике в сель-
ском хозяйстве области 
работали 20 тысяч чело-
век, в этом осталось уже 
– 18. Если «кривая» будет 
так стремительно падать, 
то через 5-10 лет село опу-
стеет. Поэтому департа-
мент сельского хозяйства 
разработал на 2014 год 17 
подпрограмм, а главная и 
основная из них «Развитие 
молочного животноводст-
ва». За ней – будущее. Лес 
вырубили, поэтому основ-
ными налогоплательщиками 
становятся сельхозпредпри-

Íàø ðàéîí «íå ïàäàåò»
28-29 ноября в департа-

менте сельского хозяй-
ства, продовольствен-
ных ресурсов и торгов-
ли прошло совещание с 
участием руководителей 
и специалистов депар-
тамента,  начальников и 
главных специалистов 
агрономической, инже-
нерной и зооинженерной 
служб районных управ-
лений сельского хозяйст-
ва. На рассмотрении был 
вынесен вопрос: «Об ито-
гах работы отраслей АПК 
и задачах на 2014 год в 
рамках реализации госу-
дарственной програм-
мы «Развитие агропро-
мышленного комплекса и 
потребительского рынка 
Вологодской области на 
2013-2020 годы». 

ятия. Не случайно при пра-
вительстве области плани-
руется создание стабилиза-
ционного фонда на конкур-
сно-возвратной основе под 1 
процент годовых. Это станет 
хорошей поддержкой сель-
хозпредприятиям.
На совещании также 

выступала Н.В.Веденеева, 
директор агрохимцентра. 
Нина Валентиновна расска-
зала, что в области провере-
но состояние почв на содер-
жание токсичных веществ. 
По итогам проверки поля на 
Вологодчине чистые, содер-
жание тяжелых металлов в 
них не превышает предель-
но-допустимой нормы. Но 
в большинстве районов в 
почве обнаружено остаточ-
ное количество дуста. Также 
специалист отметила, что 
вызывает тревогу состо-
яние почв приусадебных 
огородов, ведь большинст-
во из них находятся около 
дорог, интенсивность дви-
жения автомашин по кото-
рым растет год от года.

Участники совещания 
побывали в сельхозпред-
приятии «Надеево» Воло-
годского района на живот-
новодческом комплексе, 
где применяется холодный 
метод содержания скота. 
Коровы содержатся в метал-
лическом ангаре на соло-
менной подушке в один 
метр. Подогревается толь-
ко вода до 30 градусов. В 
таких же условиях находят-
ся и телята с 6-месячного 
возраста.  Нетелей за два 
месяца до отела перево-
дят в родильное отделение, 
потерь молодняка здесь нет. 
На другой ферме гостям 

рассказали, что новоро-

жденного теленка в поме-
щении фермы держат толь-
ко сутки, а затем перево-
дят в телятник. С месячно-
го возраста телятам дают 
сено, но поят теплым моло-
ком. На телятнике приме-
няется забытый хозрасчет-
ный бригадный метод. Он 
оправдывает себя всесто-
ронне. Например, 400 голов 
молодняка крупного рогато-
го скота обслуживает толь-
ко пять человек. Использу-
ют в хозяйстве и семейный 
подряд: 400 коров обслужи-
вают шесть человек, поэто-
му проблем с кадрами здесь 
нет. Коллектив сам регули-
рует личностные и произ-
водственные отношения. 
Например, кто-то из бри-
гады не вышел на работу, 
нарушил трудовую дисци-
плину. За него отработает 
другой член бригады, «чужо-
го» им искать не нужно, но 
заработную плату прогуль-
щик за этот день  не получит. 
Ежедневно с фермы отгру-

жается 13,5 тонн молока на 
Вологодский молкомбинат 
по цене 22 рубля за кило-
грамм.  Себестоимость 
молока 18 рублей. Около 
фермы - порядок, дорожки 
забетонированы, трава ско-
шена, весь пожарный инвен-
тарь на месте. В хозяйстве 
работает три мобильных 
завода по производству кор-
мов из собственного зерна. 
Его пропускают через мик-
сер, добавляют жмых, пре-
миксы, патоку и дают такой 
«винегрет» коровам.
Всего же на совещании 

было рассмотрено 16 вопро-
сов, и все они были важны-
ми для работников сельско-
го хозяйства.

Нина Юренская.

весину. Если в делянке есть 
хвойные деревья, то они не 
клеймятся.

 - Есть данные, сколько 
человек нынче уже вос-
пользовались этим пра-
вом?

 - За десять месяцев с 
населением было заключе-

но 179 договоров купли-про-
дажи с общим объемом заго-
товки на 4,4 тысячи кубоме-
тров. 

 - Это много или мало?
 - По сравнению с прежни-

ми годами мало. Многие сей-
час предпочитают покупать 
дрова напрямую у предпри-
нимателей-лесозаготовите-
лей «фишками». Хотя сей-
час активно идет выписка 
договоров купли-продажи в 
Шелотах, Сметанине и дру-
гих сельских поселениях. То 
есть до конца года количест-
во получивших доступ к дро-
вяным делянкам существен-
но возрастет. 

- Куда конкретно людям 
нужно обращаться, чтобы 
получить свои 25 кубоме-

На ноябрьском заседании Предста-
вительного собрания у глав сельских 
администраций возник вопрос о поряд-
ке выписки дров для населения. Корре-

спондент «ВВ» встретился с начальни-
ком Верховажского районного отдела-
государственного лесничества Влади-
миром Булганиным.

Населению на отопление положено отпускать 
только лиственную древесину.

тров?
- Просто прийти в участ-

ковое лесничество или в 
гослесничество. Правда, 
есть одно условие, дейст-
вующее с недавних пор. 
Может быть, о нем еще не 
все знают. Согласно поста-
новлению правительства 
Вологодской области от 19 
августа 2013 года в случае 
подачи заявления о заклю-
чении договора на дрова 
необходима еще и справка, 
подтверждающая отсутст-
вие в доме заявителя цен-
трализованного, газового 
или электрического отопле-
ния. Без нее мы не имеем 
права оформлять договор 
купли-продажи.

- То есть, прежде чем 
идти в лесничество, при-

дется еще завернуть в 
администрацию?

- Необязательно. Часть 
сельских поселений для 
удобства населения пред-
ставила нам сводные спи-
ски тех, кто действительно 
нуждается в дровах. Напри-
мер, Н-Кулойское, Наумов-
ское, Шелотское и ряд дру-
гих. Так что тамошним жите-
лям справка не нужна.

 - И последний вопрос. В 
какие сроки можно выпи-
сать лес для отопитель-
ных нужд?

 - Здесь нет никаких огра-
ничений. Договоры купли-
продажи оформляются  кру-
глый год.

Беседовал 
Владимир Басов.

Будущее мясо и молоко.
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– Олег Александро-
вич, с 4 декабря в Волог-
де в восемнадцатый раз 
работает Международная 
выставка «Российский 
лес». С какими результа-
тами лесопромышленный 
комплекс области встре-
тил это событие?

– Можно сказать, что год 
прошел под «флагом» борь-
бы с незаконными рубками 
леса. Мы ужесточили регио-
нальное законодательство, 
усилили контроль. В тече-
ние года было проведено 
почти четыре тысячи раз-
личных мероприятий: пла-
новых и внеплановых про-
верок, рейдов, патрулиро-
ваний. Инспекторы Депар-
тамента лесного комплекса 
области осмотрели более 
11 тысяч лесосек! Выделе-
ны средства на проведе-
ние авиапатрулирования, 
в целях привлечения обще-
ственности внедрен инсти-
тут общественных инспек-
торов. К административ-
ной ответственности при-
влечено почти две тысячи 
физических и юридических 
лиц. Результат не заставил 
себя ждать: средний ущерб 
от одной незаконной рубки 
сократился в полтора раза, 
а возмещение ущерба – 
почти в два. Кроме того, 7 
ноября Правительство Рос-
сии одобрило наши предло-
жения по внесению измене-
ний в Кодекс РФ об адми-
нистративных правонару-
шениях. В частности, срок 
давности привлечения к 
административной ответ-
ственности за нарушение 
законодательства в сфере 
природопользования будет 
увеличен до одного года, что 
позволит привлекать к адми-
нистративной ответственно-
сти и тех лесонарушителей, 
которые осуществляют заго-
товку древесины в зимний 
период.

– Большой интерес выз-
вало решение о введении в 
районах «Лесных паспор-
тов поселений». Что это за 
документ?

– Вологодчина – лесной 
регион. Леса занимают 80% 
территории области. Между 
тем, к сожалению, муници-
палитеты не владеют пол-
ной информацией о состо-
янии лесного хозяйства в 
своих районах. В «Лесном 
паспорте поселения» будет 
содержаться перечень лесо-
заготовителей, объемы заго-
товки древесины, количест-

во работающих на лесоза-
готовках и другая инфор-
мация, необходимая для 
контроля за лесозаготовка-
ми, а также схема связи с 
органами лесного контроля и 
правоохранительными орга-
нами при выявлении несан-
кционированных рубок. Я 
считаю, что достоверная 
информация о сырьевом и 
промышленном потенциале 
территории поможет муни-
ципалитетам в подготовке 
плана развития поселений 
на среднесрочную и долгос-
рочную перспективу. Кроме 
того, будет легче контроли-
ровать, насколько легально 
ведутся заготовка и пере-
работка древесины. Ведь 
информация, собранная в 
паспортах, будет ежемесяч-
но передаваться в Депар-
тамент лесного комплекса 
области, что позволит про-
водить тотальный монито-
ринг ситуации. Пилотным 
для внедрения «Лесного 
паспорта» стал самый про-
блемный в плане незакон-
ных рубок район – Бабуш-
кинский. До конца года будет 
обобщен опыт его внедре-
ния, а также подготовлен 
модельный правовой акт. 
А в начале 2014 года такие 
паспорта появятся во всех 
районах области. Кстати, в 
июне этого года наша иници-
атива по введению в регио-
не «Лесных паспортов посе-
лений» была рекомендова-
на Федеральным агентством 
лесного хозяйства к реали-
зации по всей России.

– Можно ли сказать, что 
лесопромышленный ком-
плекс продолжает оста-
ваться ведущей отраслью 
экономики региона?

– Безусловно. Сегодня мы 
выстраиваем новую линию 
экономического развития 
с акцентом на те отрасли, 
которые имеют наиболь-
ший потенциал: лесопро-
мышленный комплекс, хими-
ческое производство, стро-
ительная индустрия, сфера 
туризма и молочный кла-
стер. Региону необходима 
модернизация действую-
щего целлюлозно-бумажно-
го производства, развитие 
деревянного домостроения, 
рост производства плитных 
материалов. В 2013 году 
завершен ряд перспектив-
ных проектов, в частности, 
увеличены мощности ОАО 
«Сокольский ДОК» по про-
изводству домов из клеено-
го бруса, каркасно-панель-

ных домов, комплектующих 
материалов в целях разви-
тия индивидуального мало-
этажного деревянного домо-
строения. Для увеличения 
объемов переработки хвой-
ного пиловочника и выпу-
ска пиломатериалов прове-
дена реконструкция лесо-
пильного производства в 
ООО «Харовсклеспром». А 
в начале октября подписа-
но соглашение между Пра-
вительством области и ЗАО 
«СВЕЗА» о реализации в 
регионе одного из самых 
крупных за последние годы 
инвестиционных проектов: 
строительство завода по 
производству беленой суль-
фатной целлюлозы. Объем 
инвестиций по проекту – 60 
миллиардов рублей, произ-
водственные мощности – 
от миллиона тонн воздуш-
но-сухой беленой сульфат-
ной целлюлозы в год. Будет 
создано более 400 новых 
рабочих мест. Комбинат 
будет перерабатывать более 
пяти миллионов кубометров 
балансовой древесины, а в 
радиусе 250-300 километров 
от комбината появится воз-
можность создать тысячи 
дополнительных рабочих 
мест на смежных и серви-
сных предприятиях. После 
выхода завода на полную 
мощность ежегодное посту-
пление налоговых платежей 
в бюджетную систему Рос-
сийской Федерации соста-
вит более двух с половиной 
миллиардов рублей. Комби-
нат проектируется с исполь-
зованием самых современ-
ных мировых экологически 
чистых технологий. Наша 
позиция, согласованная с 
инвестором – использова-
ние самых передовых тех-
нологий заготовки древе-
сины и обеспечение каче-
ственного восстановления 
лесных культур с использо-
ванием саженцев с закрытой 
корневой системой. В целом 
за счет полной загрузки ста-
рых и создания новых мощ-
ностей планируется открыть 
дополнительно почти 15 
тысяч рабочих мест. Мы ожи-
даем, что к 2020 году числен-
ность работающих в лесо-
промышленном комплек-
се области составит около 
55 тысяч человек (против 
нынешних 20). Таким обра-
зом, будет обеспечена пол-
ная занятость трудоспо-
собного населения лесных 
поселков.
При этом производитель-

ность труда увеличится в 
2,2 раза, заработная плата 
работающих – в два раза. 
Платежи в бюджеты всех 
уровней вырастут в 4 раза, 
а в социальные фонды – в 
2,7. Это создаст условия 
не только для увеличения 

Актуальное интервью
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заработной платы работни-
кам социальной сферы, но 
и для восстановления ранее 
закрытых социальных объе-
ктов (больниц, медпунктов, 
школ и дошкольных учре-
ждений, пекарен, столо-
вых, домов культуры, домов 
быта, пансионатов для оди-
ноких престарелых жителей 
и так далее), а также созда-
ния новых. Появится воз-
можность строить в посел-
ках благоустроенное жилье 
с полным инженерным обес-
печением как методом инди-
видуального строительства 
с использованием ипотеч-
ного кредитования, так и за 
счет средств предприятий и 
местных бюджетов.

– Вернемся к выставке 
«Российский лес». Какая 
программа ожидает ее 
участников и гостей?

– В первый день работы 
состоится заседание Экспер-
тного совета по вопросам 
лесного комплекса при коми-
тете Государственной Думы 
по промышленности. Всего 

В преддверии Международной выставки-ярмарки 
«Российский лес» Губернатор Вологодской области 
Олег Кувшинников рассказал об особенностях реги-
ональной лесной политики, достижениях и планах на 
будущее. 

Строительство дома из клеенного бруса.

Эта техника используется для заготовки древесины.

же в рамках выставки прой-
дет 15 семинаров и круглых 
столов (в том числе между-
народных), всероссийский 
конкурс операторов гидро-
манипуляторов, областной 
лесной юниорский конкурс 
«Подрост», а также панель-
ная дискуссия о развитии 
лесного сектора экономи-
ки в свете основ государ-
ственной политики в обла-
сти использования, охраны, 
защиты и воспроизводства 
лесов в Российской Феде-
рации. На дискуссии плани-
руется подвести итоги реа-
лизации поручений апрель-
ского заседания Президиу-
ма Государственного совета 
Российской Федерации. Для 
экспозиций компаний-участ-
ников будет предоставле-
но более трех тысяч ква-
дратных метров выставоч-
ной площади. Так что при-
глашаю всех посетить нашу 
выставку. Приходите, будет 
интересно!

Беседовал 
Юрий Гончаров.
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По данным областного 
департамента строительства 
и ЖКХ на Вологодчине около 
18 тысяч многоквартирных 
домов, около 70% из них про-
служили более 25 лет и нужда-
ются в капитальном ремонте. 
В настоящее время во всех 
субъектах РФ разрабатыва-
ются региональные програм-
мы капитальных ремонтов, 
рассчитанные на 30 лет. Ско-
рее всего, подобные програм-
мы позднее появятся и в райо-
нах. В них будут включены все 
многоквартирные дома. 
Много-квартирными  принято 

считать дома, в которых две и 
более квартиры. Таких у нас в 
районе 1026. В самых больших 
из них (трехэтажках) насчиты-
вается до 24 квартир, а в новом 
доме на Кошеве даже 33. 
Каждому дому определят свой 
срок проведения капитального 
ремонта. Он будет зависеть от 
времени его постройки, даты 
последнего ремонта, материа-
ла, из которого возведен дом, 
степени износа при эксплуата-
ции и т.д. Эти данные опубли-
куют в сети Интернет, так что 
каждый будет знать, когда ему 
ждать ремонтников в своем 
доме.
Конечно, 30 лет – срок боль-

шой. Поэтому будут утвержде-
ны и краткосрочные 3-хлетние 
планы реализации региональ-

ной программы. В програм-
ме будут предусмотрены все 
работы, которые необходимо 
провести на том или другом 
доме. К ним относятся ремонт 
внутридомовых инженерных 
систем, подвальных помеще-
ний, фундамента, утепление 
и ремонт фасада, установка 
коллективных приборов учета, 
замена или ремонт кровли и др.
В течение ближайших трех 

месяцев, а именно до марта 
следующего года, жильцам мно-
гоквартирных домов на общем 
собрании нужно определить 
способ накопления средств на 
капитальный ремонт. Их два. 
Первый – товарищество собст-
венников жилья (ТСЖ) открыва-
ет для этого свой собственный 
счет в банке с уставным капита-
лом не менее 20 млрд рублей. 
Причем решение об открытии 
спецсчета должны поддержать 
не менее двух третей собст-
венников жилья. Если нужно-
го количества голосов собрать 
не удалось или актив дома не 
смог провести общее собрание, 
то считается, что жильцы тако-
го дома или члены ТСЖ авто-
матически соглашаются пере-
числять свои взносы в уже 
созданный Фонд капитально-
го ремонта многоквартирных 
домов Вологодской области. 
Это второй способ накопле-
ния средств.

В первом случае собственни-
ки накапливают деньги само-
стоятельно, значит, сами несут 
и ответственность за прове-
дение капитального ремонта 
в установленные региональ-
ной программой сроки: сами 
находят подрядную организа-
цию, осуществляют контроль 
за качеством и сроками про-
ведения ремонта. Если денег 
к моменту, когда необходимо 
начинать капремонт, на счете 
недостаточно, жильцам придет-
ся внести недостающую сумму 
из личных средств или взять, к 
примеру, кредит в банке.
Если будет выбрана вторая 

схема накопления средств, эти 
обязанности лягут на плечи 
Фонда капитального ремон-
та Вологодской области. Но 
надо учесть тот факт, что все 
взносы становятся собствен-
ностью Фонда. Тем не менее 
жильцы вправе требовать с 
него выполнения капремонта в 
полном объеме и в установлен-
ные сроки. Ни на какие другие 
цели расходовать эти средст-
ва нельзя, только на капиталь-
ные ремонты. Региональный 
оператор (Фонд) предполагает 
прямые расчеты с подрядны-
ми организациями, осуществ-
ляющими капитальные ремон-

В Представительном собрании
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С 2014 года жильцов многоквартирных домов ждут 

изменения в проведении капитального ремонта. Соб-
ственники жилых и нежилых помещений будут обя-
заны ежемесячно вносить взносы на ремонт общего 
имущества. Исключение составляют лишь те дома, 
которые признаны аварийными и подлежат сносу. Эта 
обязанность собственника возникла с принятием Фе-
дерального закона №270. В соответствии с ним внесе-
ны серьезные изменения и в Жилищный кодекс РФ. В 
числе 17 российских регионов в Вологодской области 
определен размер тарифа на капитальный ремонт – 6 
рублей 60 коп. с квадратного метра в месяц.

Статьей 166 ЖК РФ определен перечень услуг и работ по 
капитальному ремонту общего имущества, которые финан-
сируются за счет средств фонда капитального ремонта, 
сформированного исходя из минимального размера взно-
са на капитальный ремонт. Он включает в себя:

1. ремонт крыши, в том числе переустройство невенти-
лируемой крыши на вентилируемую крышу, устройство 
выходов на кровлю;

2. утепление и (или) ремонт фасада;
3. ремонт подвальных помещений, относящихся к обще-

му имуществу в многоквартирном доме;
4. ремонт или замену лифтового оборудования, признан-

ного непригодным для эксплуатации, ремонт лифтовых 
шахт;

5. ремонт внутридомовых инженерных систем электро-, 
тепло-, газо-, водоснабжения, водоотведения;

6. установку коллективных (общедомовых) приборов 
учета потребления ресурсов, необходимых для предостав-
ления коммунальных услуг, и узлов управления и регули-
рования потребления этих ресурсов (тепловой энергии, 
горячей и холодной воды, электрической энергии, газа);

7. ремонт фундамента многоквартирного дома.

ты. Система общественного 
контроля за качеством работ 
и соблюдением сроков также 
предусмотрена.
Способ накопления средств 

можно со временем изменить, 
оформив это протоколом собра-
ния. Причем поддержать изме-
нение тоже должны не менее 
двух третей жильцов. Протокол 
направляется в администра-
цию муниципального образова-
ния по месту нахождения дома. 
Надо заметить, что у второго 
способа накопления средств 
на капремонт дома (перечи-
сление взносов в ФКР ВО) 
есть свои преимущества. Если 
денег на проведение капремон-
та в установленные сроки не 
хватает, региональный опера-
тор может использовать сред-
ства жильцов других домов, то 
есть «залезть в общую копил-
ку». Но после капремонта вы 
восполните израсходованные 
«чужие» деньги, продолжая 
платить взносы. Так что ника-

кой дискриминации в этом нет. 
Жильцы других домов, подле-
жащих капремонту, также могут 
воспользоваться при необхо-
димости вашими средствами. 
Такая вот получается взаимо-
выручка.
Сумма ежемесячного взноса 

не зависит от числа проживаю-
щих в той или иной квартире. 
Зная площадь своего жилья, 
каждый может легко опреде-
лить сумму, которую необходи-
мо будет перечислять ежеме-
сячно на будущий капремонт с 
мая 2014 года. В квитанциях на 
оплату ЖКУ графа «На капи-
тальные ремонты» появится 
уже в мае следующего года. 
А первые капремонты за счет 
средств собственников жилья 
начнутся в 2015 году.
При подготовке материала 

использованы данные 
с сайта департамента 
строительства и ЖКХ 

области.
Татьяна Погожева.

В соответствии с Федеральным законом 
от 21.12.2001 года № 178 - ФЗ «О привати-
зации государственного и муниципального 
имущества» (с изменениями и дополнени-
ями), в целях повышения эффективности 
использования основных фондов и имуще-
ства муниципальной собственности муни-
ципального образования Верховажский 
муниципальный район, Представительное 
собрание Верховажского муниципального 
района РЕШИЛО:

1. Прогнозный план (программу) привати-
зации муниципального имущества на 2014 
год, утвержденный решением Представи-
тельного Собрания Верховажского муници-
пального района от 22.11.2012 года №48 
«Об утверждении прогнозного плана (про-
граммы) приватизации муниципального 
имущества на 2013-2015 годы» дополнить 
пунктами 3, 4, 5 согласно приложению к 

настоящему решению.
2. Пункт 1 прогнозного плана (програм-

мы) приватизации муниципального имуще-
ства на 2013 год, утвержденного решением 
Представительного собрания Верховажско-
го муниципального района от 22.11.2012 
года № 48 «Об утверждении прогнозного 
плана (программы) приватизации муници-
пального имущества на 2013-2015 годы» 
признать утратившим силу.

3. Данное решение вступает с силу после 
опубликования в газете «Верховажский 
вестник» и размещения на официальном 
сайте администрации района в сети Интер-
нет.

Председатель Представительного 
Собрания В.Н. Полежаев.

Глава Верховажского
муниципального района 

Г.С. Непомилуев .

Î âíåñåíèè èçìåíåíèé è äîïîëíåíèé 
â ïðîãíîçíûé ïëàí (ïðîãðàììó) 

ïðèâàòèçàöèè ìóíèöèïàëüíîãî èìóùåñòâà 
íà 2013-2015 ãîäû

Решение Представительного собрания Верховажского муниципального района 
от 21.11.2013 г. №55

Приложение к решению Представительного Собрания
Верховажского муниципального района от 21.11.2013 года №55

Äîïîëíåíèå ê ïðîãíîçíîìó ïëàíó (ïðîãðàììå) 
ïðèâàòèçàöèè ìóíèöèïàëüíîãî èìóùåñòâà íà 2014 ãîä
№ 
п/п

3

 

4

5

Объекты 
имуще-
ства

Здание 
школы

Здание 
пожарно-
го депо

Здание 
детского 
сада

Адрес

Вологодская 
обл., Верхова-
жский р-н, д. 
Большое Ефимо-
во, д. 26

Вологодская 
обл., Верхова-
жский р-н, п. 
Каменка Чуше-
вицкого сель-
ского совета, ул. 
Набережная, д. 
23 А
Вологодская обл. 
Верховажский 
р-н, Верховский 
с/с, д. Смета-
нино, ул. Мира, 
д. 4А

Характеристика объекта 
Протяженность (м.)

Двухэтажное деревян-
ное здание, фундамент – 
камни, крыша – асбесто-
цементная по деревянным 
стропилам, полы – доща-
тые, 2-хэтажное, наруж-
ная отделка – обшит, окра-
шен, общей площадью 
390,8 кв.м.

Одноэтажное деревянное 
здание, фундамент – Б/
бетонный, крыша – тесо-
вая, полы – дощатые, 
общей площадью 138,7 
кв.м. 

Одноэтажное деревянное 
здание, фундамент - бетон-
но-ленточный, крыша – 
шифер, полы – дощатые 
и плита ДВП, наружная 
отделка – обшит, покра-
шен, площадью 429,6 кв.м.

Срок про-
ведения

2014 год

2014 год

2014 год

Способ прива-
тизации

Аукцион, 
посредством  
публичного 
предложения

Аукцион, 
посредством  
публичного 
предложения

Аукцион, 
посредством  
публичного 
предложения

Ориентировоч-
ная сумма про-
дажи в руб.

500000

51000

300000

Год ввода 
в эксплуа-
тацию

1904

1965

1975

Многоквартирный дом после 
капитального ремонта.

Ïðàâîâîå ïîëå
Проект редакции при поддержке управления информационной 

политики правительства Вологодской области
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Выпускник-2013

q23$%-7%1*(% 
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Каждый год школы района выпускают в новую взрослую жизнь 

своих учеников. Наши ребята хорошо справляются с выпускными 
экзаменами и поступают в самые разные учебные заведения стра-
ны. Подходит к концу первый семестр, скоро первая сессия. Сегод-
ня из уст ребят — вчерашних школьников, а ныне первокурсников, 
вы узнаете, как и куда они поступили и не пожалели ли о выбран-
ном пути. 

Дарья Осина (Чушевицы):
- Я студентка РГПУ имени 

А.И. Герцена, факультет без-
опасности жизнедеятельно-
сти (ФБЖ), г. Санкт-Петербург.
В этом году проходной балл 

по ЕГЭ значительно поднял-
ся, поэтому поступить в выс-
шее учебное заведение было 
непросто, конкурс на бюджет 
был большой, но у меня полу-
чилось. Тогда, летом, во время 
подачи оригиналов документов 
в приемную комиссию, были 
некоторые сомнения, пере-
живания. Но сейчас я поняла: 
это именно то, что мне нужно. 
На факультете ведется подго-
товка кадров, специализирую-

щихся в области безопасности 
в самых различных образова-
тельных учреждениях, а также 
в управлениях по делам гра-
жданской обороны и чрезвы-

чайных ситуаций, служб спа-
сения, охраны и безопасности 
(МЧС, МВД, ФСБ и др.).
Учиться очень интересно. 

Нам предоставлена возмож-
ность углубленного изучения 
английского языка в области 
«Деловой английский», также 
продолжаю заниматься тан-
цами. А ещё в вузе ежегодно 
проводится Зимний бал РГПУ. 
Помимо учебы хожу на фитнес 
и в бассейн, на матчи хоккей-
ной команды СКА. 
Я очень благодарна своим 

учителям из Чушевицкой школы 
С.Д. Кузнецовой, Л.В. Старце-
вой, О.А. Зайцевой и Н.В. Коро-
тиной.

Анатолий Макаровский 
(Верховажье):

- Я учусь в Ярославском 
государственном театраль-

ном институте  (факультет теа-
трального искусства, кафедра 
театра кукол). Поступал не так, 
как все. В то время, когда мои 
одноклассники разъезжали 
по городам в поисках вуза, я 
проходил всевозможные про-
верки и сдавал экзамены вну-
три института. И 16 июля я 
уже точно знал, что поступил. 
Экзамены были сложными, но, 
несмотря ни на что, я с ними 
справился.
Я проучился уже три меся-

ца и ни капли не пожалел, что 
выбрал именно этот путь. Не 
спорю, учиться сложно, но 
интересно. Все дни на неде-

ле провожу в институте, заня-
тия проходят с 9.30 до 21.00. И 
это только официальная часть, 
обычно в среднем я засижива-
юсь до 23.00 часов, а иногда и 
до часу ночи. Так что учусь все 
24 часа в сутки. 
Очень нравятся занятия и 

педагоги, а также посещение 
спектаклей, где играют извест-
ные актеры. Был на спектакле 
с участием Олега Табакова, 
ходил на современный балет 
коллектива Compagnie Kafi g 
(Франция), а также присутст-
вовал на пресс-конференции 
известного русского режиссе-
ра Кирилла Серебренникова.

Алексей Колданов (Вер-
ховье):

- Я учусь в Санкт-Петербург-
ском морском рыбопромыш-
ленном колледже, на отделе-
нии «Технология продукции 
общественного питания». 
Мне всегда нравилось гото-

вить, поэтому и решил посту-
пать именно сюда, чтобы совер-
шенствоваться в этом направ-
лении. Живу я в общежитии. 
Кроме бесплатного питания и 
стипендии, нам выдали ещё 
и хорошее обмундирование. 
Всё здесь очень нравится. 
Очень рад, что поступил имен-
но сюда, ведь главное, чтобы 
учёба была в радость. Почему 
именно Питер? Я всегда меч-

тал здесь побывать, красивый 
город. Думаю, что за время 
учёбы познакомлюсь со всеми 
его достопримечательностями. 

Дмитрий Горюнов (Верхо-
важье):

- Я учусь в Санкт-Петербург-
ском государственном политех-
ническом университете. Кроме 
этого вуза, я еще подавал доку-
менты в Инжекон, СПбГУ и в 
МИФИ в Москве. 
Поступление было для меня 

очень трудным, так как сама 

процедура была не очень хоро-
шо изучена, и поэтому нервов 
ушло гораздо больше, чем 
ожидал. К тому же моих бал-
лов по ЕГЭ оказалось мало 
для уверенного поступления 
на те специальности, которые 
я выбрал, что также подлило 
масла в огонь.
Но тем не менее я посту-

пил в Политех и был этому 
очень рад. Уже позже я узнал, 
что этот вуз на очень высоком 
месте в рейтинге не только в 
городе, но и в стране.
Учеба дается нелегко. Объем 

материала очень большой. А 
некоторые дисциплины сами 
по себе вызывают затруднения.
Свободного времени, по 

сравнению даже с сентябрем, 
сейчас стало крайне мало. 
Отдохнуть получается только 
в выходные, но и то далеко не 
всегда.
Студенческая жизнь очень 

насыщенная, только из-за 
этого спать периодически…
хотя нет, постоянно, хочется.

Максим Попов (Верхова-
жье):

- Учусь в национальном мине-
рально-сырьевом университе-
те «Горный» (бывший СПГГУ) 
на факультете машинострое-
ния. Поступление выдалось 
сложным во многом потому, что 
не знал всех его хитростей и 
нюансов.
Я прошел по баллам в ГУАП 

и Горный, выбор был между 
двумя этими вузами. Я рискнул 
и не прогадал, так что можно 
считать, что все решилось 
в последнюю минуту. Также 
подавал в СПбГПУ, Инжэкон, 
Торгово-экономический.
Учеба идет нормально. 

Были и бессонные ночи, и 
даже недели, но это време-
нами, а в целом все очень 

интересно и увлекательно! В 
свободное время занимаюсь 
спортом, но вне вуза. Прини-
маю участие в соревновани-
ях за факультет. 

Иван Булганин (Н-Кулое):
- Мысль стать военным воз-

никла у меня не в конце 11-го 
класса. В течение ряда лет 
упорно занимался спортом, 
посещал в школе волейболь-
ную и лыжную секции, бегал по 
утрам, делал зарядку, прини-
мал активное участие во всех 
спортивных соревнованиях в 
школе и в районе. А ещё ста-
рался хорошо учиться, не про-
пускал ни одного дополнитель-
ного занятия. И вот сегодня я 
курсант Череповецкого воен-
ного инженерного институ-
та радиоэлектроники. Сейчас 
нелегко, но я не унываю, поти-
хоньку привыкаю к «армей-
ской» жизни, которая ещё вся 
впереди. 

Алёна Вязовская (Чуше-
вицы):

- Я студентка Санкт-Петер-
бургского РГПУ имени Герцена, 
поступила на факультет «Физи-
ка. Педагогическое образова-
ние». После окончания буду 
учителем физики.
Свободного времени пра-

ктически нет, так как физику я 
должна знать до молекуляр-
ного состояния, то есть все о 
прекрасной науке. Интересные 
люди в этом вузе повсюду, и это 
не может не радовать.

Страницы 6-7 подготовила Наталья Соломатова. 
Фото из архива редакции и героев материалов.

Санкт-Петербург.
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Самое главное в жизни – это желание. Вы можете достичь всего, чего хотите, перед 
вами лежит целый мир, нет ничего невозможного. Если у вас есть желание — ничто 
не станет у вас на пути. Цельтесь высоко.

Рори Уильямс.

Любовь Неустроева (Вер-
ховажье):

- Съездив в Санкт-Петербург 
в 10-м классе, я сразу влюби-
лась в этот чудесный город и 
поняла, что учиться хочу имен-
но здесь. Потом 11-й класс, 
ЕГЭ, выпускной... В июле мы 
поехали поступать. Как боль-
шинство абитуриентов, я пода-
вала документы в несколь-
ко вузов: в Ярославский госу-
дарственный университет 
им. П.Г. Демидова и в четыре 
вуза Питера — РГПУ им. Гер-
цена, СПбГУ, СПбГУКИ и Рос-
сийскую академию народно-
го хозяйства и государствен-

ной службы при президенте 
РФ. Конечно, поступить хоте-
лось в последнее заведение на 
факультет государственного и 
муниципального управления. 
Но судьба сложилась немно-
го иначе... В Ярославль я прош-
ла почти сразу, но всё равно 
мечтала о северной столице. 
В итоге, на свой страх и риск, 
с оригиналами документов в 
августе я поехала в Питер (хотя 
до последнего не знала, посту-
плю ли туда). Понервничать 
всё же пришлось. Наверное, 
самое трудное при поступле-
нии — это ожидание резуль-
татов... А одна из проблем — 
ограниченное количество вре-
мени. Из четырёх вузов Санкт-
Петербурга я прошла только в 
СПбГУКИ первоначально на 
туризм, но за день до зачисле-
ния ситуация сложилась так, 
что вероятность моего посту-
пления на эту специальность 
снизилась, и я автоматически 
попала на библиотечно-инфор-
мационный факультет. 
В начале учебного года было 

нелегко, много всего непонят-
ного... Первые две недели я 
вообще не понимала, на кого 
я учусь и что за странные дис-

циплины нам преподают. Зво-
нила маме и каждый раз гово-
рила, что точно переведусь 
либо буду поступать заново. Но 
как говорится, стерпится-слю-
бится. Со временем ко всему 
начала привыкать. Учеба у 
меня несложная, но и не халя-
ва, тем более впереди сессия.
Все преподаватели настраива-
ют нас серьезно, и это дейст-
вительно так. Ребята в группе 
тоже очень хорошие, почти все 
из разных уголков России: Вла-
дивосток, Хабаровск, Ижевск, 
Воронеж, Смоленск, перечи-
слять можно долго. Мы сразу 
сдружились.  
Живем мы в общежитии, и я 

считаю, что нам повезло, пото-
му что в нем сделан ремонт и 
условия очень хорошие, да и 
вообще, в общаге жить весе-
ло. 
О внеучебной деятельности. 

В университете у нас есть про-
фком и студсовет. Очень инте-
ресная организация, которая 
работает во всех направлени-
ях, в двух словах, это студенче-
ское самоуправление. И в той, 
и в другой я состою и пытаюсь 
успешно там себя проявлять. 
На самом деле город от села 

отличается тем, что предо-
ставляет очень много возмож-
ностей и способов самореали-
зации, и я в этом убедилась. 
Конечно, не всегда все быва-

ет гладко и хорошо.  Питер — 
очень большой город, и волей-
неволей начинаешь уставать 
от шума, массы людей, пото-
ка машин, общественного 
транспорта, метро. Но есть и 
другая сторона. За три меся-
ца проживания здесь я успе-
ла побывать на разных меро-
приятиях, поучаствовать в 
событиях не только городско-
го и всероссийского уровней, 
но даже и международного. 
Первым таким мероприяти-
ем были Всероссийские игры 
боевых искусств, куда съеха-
лись спортсмены из 120 стран 
мира. Я работала волонтером 
на одном из спортивных объ-
ектов. Рассказывать об этом 
могу долго. В общем, впечат-
ления незабываемые, море 
знакомств и новых друзей. 
Еще пару слов скажу о пер-

вом Санкт-Петербургском 
международном форуме. Это 
событие оставило в моей 
душе не меньше впечатле-
ний, там я действительно смо-

гла узнать много нового, ну и, 
конечно, обрести новых зна-
комых, что не менее важно. 
Кроме этого, за три месяца я 
успела позаниматься в танце-
вальной студии и даже пора-
ботать. Сейчас в свободное 
от учебы время (его, конечно, 
очень мало) отдаю предпочте-
ние спорту — учусь на фитнес-
инструктора. 
Я нисколько не жалею, что 

учусь именно в Санкт-Петер-
бурге. Это замечательный 
город! Будущие выпускники, 
обязательно сюда поступай-
те! И не бойтесь, что от дома 
далеко, потому что нас, вер-
ховажских студентов послед-
них школьных выпусков здесь 
уже около 20, а мы своих не 
бросаем! Главное, ничего не 
бойтесь, ставьте цели и дости-
гайте их, тогда у вас все полу-
чится. Пользуясь возможно-
стью, хочу передать привет 
нашей школе, учителям, ребя-
там, нам вас очень не хвата-
ет, и мы скучаем. И, конечно 
же, ВРМОО «Альтернатива» 
и всем ее членам. Я по-преж-
нему мысленно с вами, глав-
ное — не угасайте, а продол-
жайте «зажигать».

Мария Ковбасюк (Верхо-
важье):

- Учусь я в Архангельске, в 
Северном государственном 
медицинском университете 
(СГМУ) на факультете стома-
тологии. Я вообще не дума-
ла, что поступлю сюда и была 
очень удивлена, когда увиде-
ла себя в списках. Документы 
подавала на лечебный факуль-
тет и на стоматологию, прош-
ла и туда, и туда. Но выбор пал 
на стоматологию, хотя сама с 
детства зубных врачей боюсь. 
Учиться, конечно, нелегко, а 
первое время было вообще 
очень тяжело: одна, в незна-
комом городе... Ужасно ску-
чала (да и до сих пор скучаю) 
по дому, по маме с папой, по 

всем родным и друзьям. Сей-
час привыкаю потихоньку. В 
плане учебы все пока непло-
хо, учиться интересно, нравит-

ся латынь, а основные предме-
ты, которые имеют непосред-
ственное отношение к стома-
тологии, начнутся со второго 
семестра.
После Нового года — пер-

вая сессия, которой, конечно 
же, боюсь до ужаса.
Времени свободного очень 

мало, так как занятия заканчи-
ваются поздно, задают очень 
много.
А город неплохой, очень кра-

сивая набережная, много цер-
квей. Наш вуз рядом с набе-
режной, поэтому, когда сижу 
на лекции, смотрю в окно, а 
там вид на Двину шикарный 
открывается. Красиво, конеч-
но, но лучше Верховажья нет 
места на Земле!

Филипп Дрюма (Морозово):
- Я курсант первого курса 

Военного института физи-
ческой культуры филиала 
Военно-медицинской акаде-
мии им. С.М. Кирова в Санкт-
Петербурге. Когда учился в 
школе, предпочтение отда-
вал точным наукам, технике, 
спорту. Выбор института был 
непростым. Прошёл медицин-
скую комиссию и в апреле уже 
точно определился с учебным 
заведением. 
Конкурс был довольно боль-

шой, девять человек на место. 
При поступлении учитывались 
результаты ЕГЭ, спортивный 
разряд, профотбор, медицин-
ские показания и специализа-
ция. Очень переживал. А 24 
июля я узнал, что меня зачи-
слили курсантом ВИФК. В авгу-
сте мы прошли курс молодого 
бойца, а 7 сентября в торже-
ственной обстановке приняли 
присягу. 
Справиться с распорядком 

курсантской жизни помога-
ет самоорганизация, занятия 
спортом, опыт, накопленный 
во время спортивных сборов, 
поддержка семьи. Кроме того, 
я зачислен в сборную институ-
та по биатлону. В своём выбо-
ре не разочаровался. 

Люба Капустина (Верхова-
жье):

- Я поступила в Ярославскую 
государственную медицинскую 
академию (ЯГМА) на педиатри-
ческий факультет.

Для себя уже давно реши-
ла, что хочу учиться в меди-
цинском, а вот с городом 
долго не могла определить-
ся. Первый раз я поехала в 
Ярославль после выпускно-
го, отвезла документы, очень 
переживала, потому что в 
этом году проходной балл 
был значительно выше, а 
желающих стать врачами 
не уменьшилось. 30 июля я 
узнала, что поступила, и 28 
августа уехала в Ярославль. 
Мне очень нравится здесь 
учиться, интересно, хоть и 
очень трудно. Это далеко не 
школа, я долго привыкала. 
Но ни разу не пожалела, что 
поступила в ЯГМА. 
К сожалению, у меня пока нет 

времени заниматься еще чем-

то, кроме учёбы. Хотя город 
предоставляет все возможно-
сти: танцы, спорт, вокал, раз-
личные кружки. Ярославль 
мне очень нравится, здесь 
много мест, где можно просто 
погулять и полюбоваться кра-
сотой города. За эти месяцы у 
меня появилось много знако-
мых, в основном, это студен-
ты-медики с разных факульте-
тов и курсов. Ещё мы учимся в 
одном городе со одноклассни-
ками Светой Ивановой, Надей 
Нарывкиной и Толиком Мака-
ровским. Иногда встречаем-
ся. Также здесь много ребят 
из Верховажья, которые стар-
ше нас. Во втором семестре, 
если будет свободное время, 
я очень хочу заняться танца-
ми и фотографией.

Архангельск.

Ярославль.
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ïðèâàëïðèâàë

Я лично кроме знаменитого 
«Налима» читал еще «Злоу-
мышленник», «Рыбье дело», 
«На реке». Любопытно, что в 
этих произведениях исполь-
зованы рыболовные сравне-
ния, даны краткие характери-
стики некоторых видов рыб. К 
примеру, «Рыбье дело» посвя-
щено людям, цитирую: «…
имеющим привычку садить-
ся на одном конце палки, у 
которой на другой привязаны 
нитка и червяк…» Это сво-
его рода руководство, где и 
какую рыбу можно ловить, 
причем, написанное в юмо-
ристической форме. Пусть и 
звучит несколько упрощен-
но для современных условий, 
когда кроме червяка в ловле 
используется огромное коли-
чество естественных и искус-
ственных приманок. 

Äåíüãè ïëûâóò 
ñî ñêîðîñòüþ 
îêóíÿ…

Как вам такое заключение 
«из Чехова»: «Рыбу ловят в 
океанах, морях, озерах, реках, 
прудах, а под Москвой также 
в лужицах и канавах. Самая 
крупная рыба ловится в живо-
рыбных лавках». Не правда 
ли, актуально и для наших 
дней. Какая супруга не пеня-
ла мужу-рыболову на мизер-
ные его уловы в сравнении с 
«магазинными»?
Еще пара образных и весь-

ма остроумных цитат от Анто-
на Павловича на рыболовно-
жизненную тему: «Можно не 
любить театр и ругать его и в то 
же время с удовольствие ста-
вить пьесы. Ставить пьесы я 
люблю так же, как ловить рыбу 
и раков: закинешь удочку и 
ждешь, что из этого выйдет? 
А в Общество за получением 
гонорара идешь с тем же чув-
ством, с каким идешь глядеть Страницу подготовил Владимир Басов.

в вершу или в вентерь: много 
ли за ночь окуней и раков пой-
малось?» Или: «Деньги у меня 
плывут со скоростью окуня, 
которого укусила за хвост 
щука…» 
Широко известно, что, сни-

мая дачу, Чехов всегда выби-
рал место рядом с рекой. Чтобы 
проводить утренние зорьки на 
берегу с удочкой. А когда купил 
имение Мелихово в Серпухов-
ском уезде, то разводил в пру-
дах карасей и другую рыбу.

×åì õóæå – 
òåì ëó÷øå?

Еще один интересный 
момент. Удилище Чехов пред-
почитал изготавливать и сна-
ряжать самолично. «У завзя-
тых рыболовов, - пишет он, - 
есть примета: чем дешевле и 
хуже снасти, тем лучше ловит-
ся рыба. Я обыкновенно поку-
паю сырой материал и уж из 
него сам делаю то, что нужно». 
Весьма спорное утверждение, 
хотя на личном опыте знаю, что 
подобное случается не столь 
уж редко. «Субботний при-
вал» уже публиковал несколь-
ко историй, когда самое совре-
менное, крутое рыбацкое сна-
ряжение оказывалось не столь 
эффективным, как испытан-
ные дедовские снасти и спо-
собы ловли. 
Кстати, классик признавал-

ся, что порой рыбалка меша-
ет процессу творчества: «Пого-
да великолепная. Нужно бы 
работать, а солнце и рыб-
ная ловля за шиворот тащат 
прочь от стола». Так чего же 
после таких слов в Чехове 
было больше: писателя или 
рыболова? В связи с этим еще 
маленькая цитата из письма 
А.Н.Плещееву: «В реке Пеле 
водятся, между прочим, суда-
ки и карпии. Жалко что вы не 
рыболов. Поймать судака – это 
выше и слаже любви!»

Неизвестное об известном

Фотомиг

«Ðûáüå äåëî»

Антон Павлович Чехов был большой почитатель рус-
ской природы и посвятил ей немало страниц в своих 
произведениях. Любил он побродить по лесу с ружьем, 
а особенно посидеть с удочкой на берегу реки, озера 
или пруда с карасями. Есть у него несколько расска-
зов о рыбаках и рыбалке.

«В засаде» - на мой 
взгляд, подходящее 
название для этой 
фотографии. Автор 
снимка Владимир Шес-
таков обладал неза-
урядным чувством 
юмора, что сказыва-
лось и на его работах.

Один из снимков привлек осо-
бое внимание. На нем – немая 
мизансцена: на льду замерзшей 
реки – три рыболова, в валенках 
с галошами, полушубках и треу-
хах. Один сидит на самодельной 
«шарманке» с удочкой в руках, 
второй, опустившись на колени, 
заглядывает в лунку, третий, с 
улыбкой на лице, стоит и указы-
вает на что-то у себя под нога-
ми. Рядом лежат сверла-лопат-
ки, каких в Верховажье наверня-
ка уже ни у кого не сохранилось, 
и деревянные рыбацкие ящики.
Моментально в памяти всплы-

ли подробности той поездки на 
реку. Место, называемое удиль-
щиками в обиходе «под памят-

ником», что у Верховья. Время 
– декабрь 1986 года. Много 
воды с той поры утекло. Двоих 
из троих на фотографии уже 
нет в живых. Да и сам фотог-
раф Дима уже десяток лет, как 
в могиле. Но помнится тот день, 
словно было вчера… 
Приехали еще в потемках. 

Дружно просверлились и усе-
лись тесной кучкой под правым 
берегом Ваги, у староречья. 
Клев был отменный. Причем, у 
всех. Хватко и уверенно брала 
увесистая сорога, разбавлен-
ная небольшим количеством 
крупного же ельца. Но около 
полудня как отрезало. Вот тогда 
мы и позволили себе рассла-

Рыбацкая байка

Èñòîðèÿ îäíîé ôîòîãðàôèè
Как-то недавно случайно попался мне на глаза ста-

рый фотоальбом. Долго незаметно лежал под воро-
хом разных бумаг без движения и обнаружился, когда 
понадобилось найти одну справку. Стряхнул я пыль с 
титула и с некоторым волнением открыл первую стра-
ницу. И потом минут сорок не мог оторваться от созер-
цания фотографий  20-30-летней давности. По боль-
шей части черно-белых, пожелтевших от времени, но 
не утративших от этого четкости и ясности изображе-
ния. Свадьбы, дни рождения, работа …и – рыбалка. 

биться, пообедали и начали 
рассказывать байки из собст-
венной практики. Как водится, 
изображали действие в лицах, 
отсюда и такие странные позы 
на фотографиях. Для меня, как 
самого молодого из нашей чет-
верки, было все внове. Я еще 
только учился, внимал и впиты-
вал тонкости и нюансы чужого 
мастерства. 
Продолжение клева последо-

вало вечером. Около трех попо-
лудни снова начался жор, чем 
дальше, тем больше. Послед-
нюю, самую крупную плотву, 
доставали из подо льда почти 
в полной темноте, ориентиру-
ясь не на кивок, а на тяжесть 
на том конце лески. К слову, и 
вправду новичкам везет. Улов 
у меня оказался самый солид-
ный из всех. Как сейчас помню, 
22 сорожины, что называется, 
с шубницу, не считая мелочи. 
С того времени я и «подсел» 
на зимнюю рыбалку. Вот такие 
воспоминания нахлынули на 
меня при взгляде на фотогра-
фию 27-летней давности.

Новинки

Íà÷àëî åñòü!

Пока не берусь судить о первых 
результатах перволедья. Слиш-
ком мало поступило информа-
ции о событиях на водоемах и 
имелось времени на ее анализ. 
Уловы есть и весьма неплохие – 
уже хорошо. Но это только нача-
ло. Нужно подумать о том, чтобы 
весь сезон получился удачным. 
Порой это зависит не только от 
рыбы, но и от рыболова. Разго-
вор сегодня – о зимней леске. 

Ñóáúåêòèâíîå 
ìíåíèå
В прошлом году я опробовал 

и пообещал дать свой отзыв о 
мононити Sufi x, приобретенной 
в одном из верховажских специ-
ализированных магазинов. Дей-
ствительно, как и анонсирова-
лось производителем, леска 
оказалась морозоустойчивой. 
И, по крайней мере, до минус 
15 градусов не теряла эластич-

ности и не вставала на морозе 
«колом», как ее, скорее всего, 
«псевдонемецкий» аналог. Мне 
кажется, леску даже очищать 
от намерзшего льда приходи-
лось гораздо реже, чем обыч-
но. Но это уже мои чисто субъ-
ективные впечатления. На днях 
вычитал на рыбацком фору-
ме, что компания Sufi x выпу-
стила новую серию монони-
ти - Magic, специально рас-
считанную на эксплуатацию в 
пресной воде с низкой темпе-
ратурой. В настоящий момент 
покупателям доступны стоме-
тровые размотки с бесцветной 
и ярко-оранжевой леской с раз-
ной степенью разрывной спо-
собности. Стоимость размот-
ки – около четырех долларов. 
Заказать, не заказать?

Ëåñêà-«ïàóòèíêà»
Компания SALMO не нужда-

ется в отдельном представле-

нии. На протяжении многих лет 
производителю удается про-
чно удерживаться в тренде. И 
постоянно предлагать новин-
ки. Вот и нынче фирма пре-
зентовала современную моно-
фильную леску премиум клас-
са, которая изготовлена, раз-
мотана и упакована в Японии. 
Леска имеет минимальные 

диаметры, поэтому прекрасно 
подходит для зимней рыбал-
ки, а также для вязания повод-
ков. Поразительно, но диапа-
зон – от 0,066 и до 0,166 мм. 
Шаг между размерами от одной 
сотой до 13 тысячных милли-
метра. Поневоле удивишься, 
до чего же изощренные тех-
нологии применяются при про-
изводстве столь тонкой нити. 
Наверняка в воде она почти 
не видна. Признаюсь, что на 
«паутинку» 0,066 еще никог-
да ловить не пробовал. Пока 
решался лишь на 0,08. 
Кстати, несмотря на кажущу-

юся хрупкость, производитель 
гарантирует высокую прочность 
изделия. Есть и еще одна 
маленькая, но интригующая 
приписка: «Доставка лески в 
Россию осуществляется только 
самолетом и небольшими пар-
тиями, поэтому залежаться на 
витринах магазинов и «соста-
риться» она не может».

Скандинавский антициклон наконец-то принес к нам 
холода, положившие начало очередного зимнего сезо-
на. По наблюдениям, примерно на неделю позже, чем 
в прошлом году. Его «точкой отсчета» можно считать 
минувшие выходные, когда ледовый панцирь сковал 
поверхность озер и речные заводи. Желающие опро-
бовать его крепость тут же нашлись.
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Продам МАЗ-6303 А8-328 с 
гидроманипулятором СФ-65с 

2012 г.в., пробег 17500 км, 
состояние отличное. Прицеп 
ТМЗ 89-66 1993 г.в., новая 

резина, рессоры, состояние 
хорошее. Возможен обмен на 
предложенное. Цена 2550000 р. 

Тел. 8-921-247-12-28.

♦Вакансии
♦Требуются продавцы.
8-921-067-89-23

♦Требуется водитель 
на «Урал» 
с гидроманипулятором.
8-921-722-71-66, 42-1-45

♦Требуются в Москву и 
Моск. обл.: строители и 
разнорабочие (без опыта 
раб.); комплектовщики на 
склад одежды. З/п 27 тыс., 
гарант. оплата труда, 
компенс. проезда, беспл. 
проживание, ТК РФ. 
8-800-555-11-28, звонок 
по России беспл.

♦Требуются работники 
на ленточную пилораму.
8-921-682-27-75, 8-900-558-12-95

♦Требуется станочник 
на четырехсторонний станок. 
8-921-722-71-66, 42-1-45

♦Продам
♦Недорого продаю 
однокомнатную квартиру 
в новом кирпичном доме 
в городе Краснодаре, 
документы: свидетельство 
права собственности, 
технический паспорт, 
кадастровый паспорт на руках.
8-921-128-56-41, 2-22-89

♦Продам автомобиль УАЗ 
2003 г.в., 150000 руб.
8-911-543-60-26

♦Продам ВАЗ-21074, литье, 
сигн., антикор., антигравий, 
музыка, ц. 80 т.р., 2006 г., 
инжектор. 8-921-815-86-96

♦Продаю «Фольксваген 
Пассат» универсал. 
8-921-127-50-81

♦Продам DAEWOO-NEXIA 
2006 г.выпуска, состояние 
отличное, цена договорная, 
пробег 34 т., по соли не 
ходила. 8-921-140-18-83

♦Продам дрова. 8-921-722-71-66,
8-921-232-69-32, 
42-1-12, 42-1-45, 
8-921-128-21-20

♦Продам деловой лом: 
рельс, труба, уголок б/у.
8-921-685-97-25

♦Продам дровяной котел б/у, 
спорт. гири б/у. 
8-953-506-48-93

♦Продам коньки хоккейные,  
39 размер. 8-953-506-44-15

♦Продается норковая шуба 
46 размера, недорого. 
8-953-521-44-23

♦Продам коляску-
трансформер для девочки. 
8-921-535-26-59

Спорт

Акции

Кадастровым инженером Малы-
шевой Натальей Павловной, ква-
лификационный аттестат № 
35-10-14, находящейся по адре-
су: 160014 г. Вологда, ул. Самме-
ра, д.3, оф. 307, т. 547-666, в отно-
шении земельного участка с К№ 
35:07:0501002:49, расположенно-
го по адресу: обл. Вологодская, 
р-н Верховажский, с/с Верхова-
жский, с. Верховажье, мкр. Коше-
во, д. 9, выполняются кадастровые 
работы по согласованию местополо-
жения границ земельного участка.
Заказчиком кадастровых работ 

является Подъельный Сергей Ива-
нович, проживающий по адресу: 
г. Вологда, ул. К.Маркса, д. 97, кв. 83.
Собрание заинтересованных лиц 

по поводу согласования местополо-
жения границы состоится по адре-
су: обл. Вологодская, р-н Верхова-
жский, с/с Верховажский, с. Верхо-
важье, мкр Кошево, д. 9 13 января 
2014 года в 14 часов.
С проектом межевого плана 

земельного участка можно ознако-
миться по адресу: 160014 г. Волог-
да, ул. Саммера, д.3, оф. 307, т. 547-
666.
Возражения по проекту межевого 

плана и требования о проведении 
согласования местоположения гра-
ниц земельного участка на местно-
сти принимаются по 13 января 2014 
года по адресу: 160014 г. Вологда, 
ул. Саммера, д. 3, оф. 307, т. 547-
666.
Смежный земельный участок, с 

правообладателем которого требу-
ется согласовать местоположение 
границ: К№ 35:07:0501002:5, распо-
ложенный по адресу: обл. Вологод-
ская, Верховажский р-н, с/с Верхо-
важский, с. Верховажье, мкр. Коше-
во, д. 7.
При проведении согласования 

местоположения границ при себе 
необходимо иметь документ, удо-
стоверяющий личность, а также 
документы о правах на земельный 
участок. 

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Наши номинации 

Обратите внимание

К.Н.Левинская:
- В номинации  «Человек 

года» поддерживаю кандида-
туру С.Н.Истомина. В июле 
в район приезжали гости из 
Вологды, мы попросили Сергея 
Николаевича провести экскур-
сию. Знаю, что он в этот день 
был очень занят, но в прось-
бе не отказал. Показал гостям 
село, рассказывал историю 
посада с присущим ему юмор-

ком, спасибо ему. Очень все 
восхищались и экскурсией, и 
Сергеем Николаевичем. Мол, 
везде ездим, а в нашей обла-
сти есть такие замечательные 
места и люди.

«Трудовой коллектив» - 
СПК колхоз «Н-Кулое». Самое 
крупное хозяйство, там много 
молодых специалистов. Вла-
димир Вениаминович умеет 
решать кадровую проблему. 

Ищет и находит работников 
для своего хозяйства.

«Творческий коллектив» 
- поддерживаю предложе-
ние читателей, которые отда-
ли свое предпочтение «Вага-
нам».

«Руководитель года» - 
В.А.Бределев, директор вер-
ховажской Теплосети. Моло-
дой, но не побоялся взвалить 
на себя такую ношу. В нем есть 

руководящая жилка, немного-
словный, но умеет находить к 
людям ключик.

«Спортсмен года», конеч-
но, Анна Нечаевская, и ниче-
го, что она здесь не живет, она 
наша землячка и своими спор-
тивными достижениями про-
славляет наш верховажский 
край. По номинации «Событие 
года» еще не определилась. 

Нина Юренская.

Выражаем глубокое соболезно-
вание дочерям Галине, Надеж-
де, зятьям, внукам и правнукам 
по поводу смерти мамы, бабуш-
ки, прабабушки 
Козловой Марии Леонидовны.
Матовы, Дурневы, 
Смирновы, Рудаковы, 
Пестеревы.

Выражаем глубокое соболезно-
вание детям Надежде Алексан-
дровне, Галине Александровне 
и их семьям по поводу смерти 
мамы, бабушки, прабабушки 
Козловой Марии Леонидовны.
Бределевы, Бовыкины, 
Макаровские, Цуваревы, 
Бечина Лариса.

ООО «Родина» выражает глубо-
кое соболезнование родным и 
близким по поводу смерти 
Козловой 
Марии Леонидовны.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Петухову Денису, всем род-
ным и близким по поводу смерти 
Петухова Павла Валерьевича.
Одноклассники выпуска 
1999 года, Е.Н.Веденская. 

Выражаем глубокое соболез-
нование Нефедовской Эльвире 
Александровне, Галине, Нине, 
Сергею, всем родным и близким 
по поводу смерти сына, брата 
Нефедовского 
Владимира Николаевича.
Клуб ветеранов и 
Ромицыны.

Выражаем соболезнование род-
ным и близким по поводу смерти 
Нефедовского 
Владимира.
Ивойловские, Седунцовы.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Киричевой Галине Ана-
тольевне, ее семье по поводу 
смерти 
отца.
Боровиковы, Зажигины, 
Папенко.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Киричевой Галине Анато-
льевне по поводу смерти 
папы.
Семьи Шестакова А.В., 
Шестаковой Л.П., 
Шестаковой О.В. и 
Шестакова Л.А.

Объявления

Рядом с нами живут одинокие, 
больные и немощные люди. Мы 
ничего не знаем о них, потому 

что они порой не имеют воз-
можности напомнить о себе: 
им трудно выйти из дома, неко-

Âïåðåäè 
«Âåòåðàíû»

Продолжается первенст-
во Верховажского района по 
мини-футболу. После пято-
го тура ситуация в итоговой 
таблице достаточно запутан-
ная. Тем более, часть команд 
еще имеет одну игру в запасе.
Лидирующее положение пока 

уверенно занимают «Вете-
раны». У команды 15 очков 
после пяти встреч. То есть 
основным преследователям, 
«Ваге» и «Заре», имеющим 9 
очков после четырех игр, иду-
щих в авангарде футболистов 
пока не «достать». Тем боль-
ше интриги достанется шесто-
му туру.

9 очков также в активе спор-
тсменов «Морозова», сыграв-
ших все пять «зачетных» мат-
чей. По три очка после пяти 
игр набрали команды ДЮСШ, 
«Лига» и «Север».
По промежуточным итогам 

лучшим бомбардиром чемпи-

оната с 12 мячами пока явля-
ется Сергей Мухорин («Вете-
раны»). 10 забитых голов на 
счету Максима Богданова из 
ПУ-53, 7 – у Валерия Мухори-
на из «Ваги».

Êóáîê óåõàë 
â Âåëüñê
В минувшую субботу 

финишировал открытый 
кубок Верховажского района 
по волейболу. Победитель 
определился лишь после 
упорной и долгой борьбы 
на площадке райцентров-
ского ФОКа, поскольку пять 
команд-участниц разыграли 
главный трофей турнира по 
круговой системе. Каждый 
сыграл с каждым.
Хозяева выставили два спор-

тивных коллектива – «Вагу» и 
ДЮСШ. Как и соседи-вельчане, 
которые привезли молодеж-
ный и ветеранский составы. 
Плюс волейболисты из Сямжи. 

- В общем, соперники доста-

точно знакомые. Хочу отметить, 
что наша «Вага» выступала в 
ранге победителя прошлогод-
него открытого кубка Вельско-
го района по волейболу, - гово-
рит руководитель спорткомите-
та Василий Шимов. - Хозяе-
ва тогда заняли второе место, 
а Верховажская ДЮСШ – тре-
тье.
К сожалению, повторить 

прошлогодний успех удалось 
лишь частично. Без единого 
поражения весь турнир прош-
ла команда «Вельск-моло-
дежь» и заслуженно стала 
обладателем кубка района. У 
«Ваги» зачетное «серебро», у 
ДЮСШ – «бронза». Четвертую 
строчку в турнирной таблице 
заняли спортсмены коллекти-
ва «Вельск-ветераны», пятую – 
сямженские волейболисты. 
Впрочем, верховажане дали 

вельской молодежи настоящий 
бой. Каждая встреча достава-
лась гостям с большим трудом. 
К примеру, команда ДЮСШ 
хоть и проиграла соперникам 
0:2, но преимущество победи-

телей в обеих партиях было 
минимальным: 26:24. Так что 
в предстоящем февральском 
открытом первенстве Вель-
ского района на легкую победу 
хозяевам соревнований вряд 
ли стоит рассчитывать.
Лучшим игроком турнира 

был признан Антон Чертов из 
команды «Вельск-молодежь». 
Зато лучшим атакующим игро-
ком и лучшим блокирующим 
игроком были названы волей-
болисты «Ваги»: Иван Кузне-
цов и Иван Папенко.

Âîëåâàÿ ïîáåäà
В рамках открытого пер-

венства Вельского района 
по мини-футболу верхова-
жская «Вага» принимала у 
себя дома команду «Темп» 
из Шенкурска. 
В итоге хозяева сумели 

переломить ход матча в свою 
пользу 5:4, хотя после первого 
тайма проигрывали 1:4.

Владимир Басов.

Ko.,.#( !+(&-%,3[

♦Сдам-сниму
♦Сдам помещение 50 м2,
ул.Тендрякова, 25, продам 
гараж кирпичный 
по ул.Тендрякова. 
8-921-127-65-37

♦Сниму квартиру или дом: 
Верховажье, Наумиха или 
Сомицыно. 8-921-830-69-81

му позвонить, даже если есть 
телефон. Именно такие люди 
нуждаются в нашем милосер-
дии и помощи. И когда их наве-
щают, они радуются приходу 
гостей, как дети. Радуются до 
слез, а потом еще долго хра-
нят в душе эту радость. Одино-
ких и обездоленных не так уж и 
много, и мы можем им помочь. 
Как? Да очень просто. Купить 

небольшой подарок и принести 
его в храм или оставить день-
ги на его покупку. А если к вам 
в организацию придет кто-то 
из прихожан храма с просьбой 
пожертвовать денег, не откажи-
те им. Ведь в таком случае мы 
помогаем не только нуждаю-
щимся, но и себе.

С уважением 
совет прихода. 

У прихожан храма Успения Божией Матери села 
Верховажья стало доброй традицией проводить ак-
цию «Помоги ближнему» в честь праздника Рождест-
ва Христова. 
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Столовая «Юрмала» с 1.12.2013 г. удлиняет часы работы. 
Рады будем видеть вас по будням с 9.00 до 19.00. 
Предлагаем на ваш вкус: выпечка, горячий шоколад, 

кофе натуральный из обжаренных зерен, безалкогольные коктейли, 
чай по-домашнему. Также можно приобрести обеды и ужины на дом. 
Столовая «Юрмала» принимает заявки на банкеты и проведение 

дней рождения ваших детей с предоставлением ведущих праздника.

Магазин «Сказка» 
НОВОЕ ПОСТУПЛЕНИЕ 

ТОВАРА: 
-нарядные платья, 
блузки, 
-мужские джемпера, 
рубашки, 
-парки, куртки, 
пуховики, 
-обувь. 
Возможна рассрочка 

платежа!

КУПЛЮ аккумуляторы 
б/у дорого.

Цветной металл. 
8-921-087-82-84. 

Забираем с места сами.

ÊÓÏËÞ ÀÍÒÈÊÂÀÐÈÀÒ:
ñàìîâàðû 3г%ль…/е д%!%г%, 
.ле*2!,че“*,е “=м%"=!ч,*,, 
èêîíû " люK%м “%“2% …,,, 
“2=!,……3ю %де›д3, êîëîêîëü÷èêè,
ðàñïèñíûå äóãè, C! л*,, 
д"е!,, ƒ/K*,, C%“3д3 мед…3ю 
, м…%г%е д!3г%е.
Çâîíèòå, îáÿçàòåëüíî 
ïîäúåäó â ëþáóþ òî÷êó 
ðàéîíà. 8-921-087-82-84.

АВТОБУС НА ЗАКАЗ ВЕРХОВАЖЬЕ-ВОЛОГДА 
Из Верховажья: 5.40, 8.30 и 13.50 от ДК. Из г. Вологда: 9.00, 15.00 и 
17.00 от ж/д вокзала около почтамта. Довезем до областной и 
городской больниц, можем забрать с городских остановок по пути 
следования. Предоставляются скидки: детям до 8 лет - 50%,  
студентам (при предъявлении студ. билета) - 10% от стоимости. 
Цена проезда: от Верховажья – 400 руб., остановка по трассе М8: 

Морозово – 400 руб., Сметанино, Чушевицы – 350 руб.,  
Липки, Шелота – 330 руб. 

Вопросы и предварительная запись 
по т. 8-921-126-15-77. (vk.com/busik35)
Доставка корреспонденции и багажа.

Принимаем заказы на 
ГРУППОВЫЕ 

ПАССАЖИРОПЕРЕВОЗКИ: 
туристические, 

паломнические поездки, 
музеи, цирки.

По области и по России. 
т. 8-921-126-15-77. 

vk.com/busik35

♦Бурение скважин на воду. 
8-921-062-99-68,
8-921-530-56-30

♦Окна «Фаворит», «Баутэк», 
«Плафэн» от производителя, 
двери, алюминиевые 
лоджии. 8-921-142-20-09, 
офис 8-921-822-11-49. 
Скидка 10%

♦Запчасти для иномарок 
с доставкой на дом, 
чехлы, ксенон.
8-911-448-40-67

♦Такси «Надежда».
8-921-821-46-66

♦Ремонт холодильников, 
стиральных машин-
автоматов. 
Возможен расчет по безналу, 
выезд на дом. 
ИП Томилов А.И. 
8-921-483-65-88, 
8-931-417-32-31

♦Куплю битый, горелый, 
неисправный, кредитный 
авто до 2000 г.в.
8-911-501-09-13

♦Трелевка леса.
8-911-045-00-19

♦Изготовление резных 
наличников, балясин, 
заборов. Любой рисунок. 
8-962-670-78-73

♦С 7.12.2013 рейс по субботам 
на Коленьгу и Вельск 
временно отменяется.
ИП Фоминский В.Н.

Кузница
Кованые ворота, калитки, заборы, 
козырьки, мангалы, ритуальные 
изделия, предметы интерьера. 
Кузнечные работы. Телефоны: 
8-921-678-51-21, 8-921-241-11-22, 
www.arhcuznica.ru

Кузница 
Изготовим тёсла, черту, изделия из 
нержавейки, металлоконструкции, 
банные печи.  Продажа 
металлопроката и промышленных 
красок. Телефоны: 8-921-678-51-21, 
8-921-241-11-22, www.arhcuznica.ru

Принимаются заказы 
НА ПРОВЕДЕНИЕ 

НОВОГОДНИХ ВЕЧЕРОВ 
в кафе «Канары». 
Обращаться по 
т. 8-921-141-79-82

Реклама

В магазине «Мила», 
Смидовича, 31 

большое поступление товаров 
для мужчин: 

спецодежды, одежды и обуви, 
костюмы: «Горка» утепленные, 
осенние утепленные, зимние х/б 
и болоневые. Костюмы детские 
утепленные, куртки, жилетки. 
Палатки, ледобуры, лыжи, 

джинсы, джемпера, толстовки. 
А также обувь на все случаи жизни 

(для рыбалки, охоты, работы и 
праздника) в зимнее время.

Возможна рассрочка платежа! 
Ждем вас ежедневно с 9 до 18 ч. 

В субботу и воскресенье с 10 до 15 ч. 
Уж через месяц Новый год, 
не приодеться ли, народ!

Часть граждан уже давно 
передала эти сбережения в 
негосударственные пенсион-
ные фонды, чтобы к пожило-
му возрасту увеличить общую 
сумму накоплений. Ежемесяч-
но ваш работодатель перечи-
сляет взносы сверх заработной 
платы в размере 22% в Пен-
сионный Фонд России. Далее 
средства распределяются на 
накопительную и страховую 
часть пенсии. Страховая часть: 
10% остаются в ПФР и идут на 
финансирование текущих пен-
сий, 6% формируют базовую 
часть пенсии. Накопительная 
часть в размере 6% состав-
ляет вашу будущую пенсию и 
этой частью можно управлять. 
Переведите накопительную 
часть трудовой пенсии в НПФ 
Сбербанка. В итоге вы сможете 
получать достойную пенсию, 
причем в любом уголке России.
В чем преимущества пере-

вода пенсионных накопле-
ний в НПФ?
● Перевод пенсионных нако-

плений в НПФ сохранит тариф 
страховых взносов на уров-
не 6% (в противном случае 
останется 2%), а это дивер-
сификация риска уменьше-
ния в связи с демографиче-

ской ситуацией ваших дохо-
дов в будущем;
● Историческая доходность 

пенсионных накоплений в 
среднем в НПФ выше чем в 
ПФР;
● Индивидуальный договор 

об обязательном пенсионном 
страховании с НПФ гарантиру-
ет защиту ваших интересов.
Почему НПФ Сбербанка?
● Один из самых надежных 

НПФ, входит в Группу Сбер-
банк, работает на пенсионном 
рынке почти 20 лет, занимает 
лидирующие позиции в Топ-10 
НПФ России. Более 1 миллио-
на россиян уже доверили НПФ 
Сбербанка свои пенсионные 
накопления;
● Заключает договоры ОПС и 

оформляет заявления на пере-
вод пенсионных накоплений 
в отделениях ОАО Сбербанк 
России и своих партнеров на 
всей территории Российской 
Федерации;
● Принимает заявления на 

выплату и выплачивает НЧТП 
в отделениях ОАО «Сбербанк 
России» на всей территории 
РФ;
● Увеличил за 4 года каждую 

тысячу пенсионных накоплений 
клиентов НПФ Сбербанка более 

чем на 500 рублей или на 52%;
● Предоставляет информа-

цию о состоянии вашего пенси-
онного счета в режиме реаль-
ного времени на сайте в вашем 
личном кабинете.
Как перевести накопитель-

ную часть трудовой пенсии 
в НПФ Сбербанка? 
● Заключите договор обяза-

тельного пенсионного страхо-
вания (договор ОПС) с НПФ 
Сбербанка и оформите заяв-
ление о переводе пенсионных 
накоплений в отделении ОАО 
«Сбербанк России»;
● Ваш договор ОПС вступит в 

силу не позднее 31 марта сле-
дующего года, после поступле-
ния в НПФ Сбербанка из ПФР 
ваших пенсионных накоплений;
● На сайте НПФ Сбербанка 

(www.npfsb.ru) в вашем лич-
ном кабинете будет размещена 
информация о размере ваших 
пенсионных накоплений;
● Ваша накопительная часть 

пенсии будет формироваться 
и выплачиваться НПФ Сбер-
банка.

Подробности в отделении 
Сбербанка в Верховажье: 
ул. Петухова, д.6. Тел. (81759) 
2-15-14, 2-16-14

e1+( b; -% 5.2(2% /.2%0?2< 
2/3 /%-1(.--;5 - *./+%-()…
Сегодня нас всех волнует вопрос: как 

сохранить достойный доход, выйдя на 
заслуженный отдых? Пенсия — вопрос 
денежный. Личными средствами каждый 
вправе распорядиться по-своему.

ÂÀËÅÍÊÈ ÐÓ×ÍÎÉ 
ÐÀÁÎÒÛ 

îò ïðîèçâîäèòåëÿ, 
ã. Êîñòðîìà. 
10 äåêàáðÿ 

10.00 - ×óøåâèöû, 
11.00 - Âåðõîâàæüå 

(ðûíîê). 
8-981-437-10-00

10 äåêàáðÿ, âî âòîðíèê, â ÐÄÊ âûñòàâêà-ïðîäàæà 

ÇÎËÎÒÀ ÇÎËÎÒÀ èè ÑÅÐÅÁÐÀ ÑÅÐÅÁÐÀ  
Îáìåí ñòàðîãî íà íîâîå 

(ëîìà äî 1600 ð. çà ãðàìì). 
Ïðàçäíè÷íûå ñêèäêè.

Медицинский центр 
контактной коррекции 

зрения проводит 
ПОДБОР МЯГКИХ 

КОНТАКТНЫХ ЛИНЗ 
(в т.ч. цветных) И ОЧКОВ. 

Изготовление очков 
под заказ любой сложности. 

Ждём вас 10 декабря 
в поликлинике в кабинете 

окулиста с 12.00.
8-921-237-75-23.

11 äåêàáðÿ â ÐÄÊ 
ñîñòîèòñÿ 

âûñòàâêà-ïðîäàæà 
ÓËÜßÍÎÂÑÊÎÉ 

ÎÁÓÂÈ.

10 äåêàáðÿ íà ðûíêå 
ñ.Âåðõîâàæüå ñîñòîèòñÿ 

ïðîäàæà æåíñêèõ 
íàðÿäîâ ïðîèçâîäñòâà 
Ïîëüøè îò Ëþäìèëû.

КУПЛЮ ГИДРОКЛИНЫ 
(приставка на «Урал») 
и запчасти к ним 

(щеки, шланги и др.), 
пилы ЭПЧ, цепи «Дружба», 

б/у аккумуляторы. 
ПРЕДМЕТЫ СТАРИНЫ: 
колокольчики, наградные 
значки 30-х, 40-х годов, 
нумизматику, утварь, 
документы, красные 

знамена. 8-911-531-53-05

10 äåêàáðÿ ðàñïðîäàæà 10 äåêàáðÿ ðàñïðîäàæà 
äåòñêîãî òóðåöêîãî äåòñêîãî òóðåöêîãî 
òðèêîòàæà (ðûíîê).òðèêîòàæà (ðûíîê).

10 äåêàáðÿ, ðûíîê,10 äåêàáðÿ, ðûíîê,
ËÞÁÀß ÂÅÙÜ 200 ÐÓÁ., ËÞÁÀß ÂÅÙÜ 200 ÐÓÁ., 

à òàêæå ìóæñêèå è æåíñêèå à òàêæå ìóæñêèå è æåíñêèå 
äæåìïåðû - 400 ðóá. äæåìïåðû - 400 ðóá. 

Свежее мясо свинина 
10 декабря (вторник) 

Чушевицы с 8.30 до 10.00, 
Каменка с 10.30 до 11.00, 

Верховье с 12.30.
8-921-234-01-02

Каждый понедельник 
на рынке с.Верховажье 

свежее мясо свинина с 8.30 ч.,
 каждую среду п.Т.Ручей 

с 14.00 час. 
8-921-234-01-02

Телефон отдела рекламы Телефон отдела рекламы 
«Верховажского вестника» «Верховажского вестника» 

2-22-642-22-64
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Поздравляем!

- подключение к сети ведущих 
операторов сотовой связи;
- дополнительные услуги по 
сопровождению абонентского 
номера;
- сотовые телефоны, цифровая 
техника, аксессуары, новинки 
производителей.

Подарки, скидки, бонусы
У нас нет серых зарплат, 
мы не реализуем серый товар

ØÓÁØÓÁÀÀ ÂÀØÅÉ ÌÅ×ÒÛ ÂÀØÅÉ ÌÅ×ÒÛ
îò ÌÅÕÎÂÎÉ ÔÀÁÐÈÊÈ «ÁÀÐÑ»îò ÌÅÕÎÂÎÉ ÔÀÁÐÈÊÈ «ÁÀÐÑ»

• q* -$(- "1* ? -.0*  • q* -$(- "1* ? -.0*  
• `"120 +()1*() ,32.- • `"120 +()1*() ,32.- 
• `4# -1*() * 0 *3+<• `4# -1*() * 0 *3+<

Òîëüêî ñîáñòâåííîå ïðîèçâîäñòâî - Òîëüêî ñîáñòâåííîå ïðîèçâîäñòâî - 
íèêàêîãî «Êèòàÿ»!íèêàêîãî «Êèòàÿ»!

Âûãîäà íà øóáó 15 000 ðóáëåéÂûãîäà íà øóáó 15 000 ðóáëåé

8 äåêàáðÿ (âîñêðåñåíüå) ñ 10 ÷.8 äåêàáðÿ (âîñêðåñåíüå) ñ 10 ÷.
ñ. Âåðõîâàæüå, ÄÊñ. Âåðõîâàæüå, ÄÊ

С.Верховажье
ЛЕОКАДИИ НАУМОВНЕ ДУБОВОЙ

Дорогую и любимую мамочку и бабуш-
ку поздравляем с юбилеем!
Пусть печали в твой дом не заходят, пусть 

болезни пройдут стороной. Мы весь мир поме-
стили б в ладони и тебе подарили одной. Но 
и этого было бы мало, чтоб воздать за твою 
доброту. Мы всю жизнь, наша милая мама, пред 
тобой в неоплатном долгу. Спасибо, родная, 
за то, что растила, за то, что взамен ничего не 
просила, что, горе и радость деля пополам, 
во всем лучшей доли желала ты нам. Краси-
ва, заботлива, мила и нежна, ты нам ежеднев-
но и вечно нужна!

Дочери, зятья, внуки.

ЛЕОКАДИИ НАУМОВНЕ ДУБОВОЙ 
Моя любимая жена, тебя сегодня поздравляю, 
ты у меня всего одна и я добра тебе желаю. 
Ты красотой своей гордись, ведь не у каждой 
есть такая, и мне скорее улыбнись, тебя всем 
сердцем обожаю!

С любовью муж.

С.Верховажье
ЛЕОКАДИИ НАУМОВНЕ ДУБОВОЙ
Поздравляем с юбилеем!
Желаем вместо всех наград побольше юбилей-
ных дат! Пусть светлых дней не рвется нить ни 
грустью, ни бедою. Желаем бодрость сохра-
нить и сердце вечно молодое.

Сваты Леонтьевы.

С. Верховажье 
ЛЕОКАДИЮ НАУМОВНУ ДУБОВУ 
от всей души поздравляем с юбилеем!
В прекрасный день, в чудесный юбилей пусть 
сотни роз благоухают! Пусть день рожденья 
радость принесет… А мы сегодня искренне 
желаем: здоровья, счастья, радости, любви и 
нежности и вдохновенья, чтоб день за днем 
рождались вновь и вновь душевной, светлой 
радости мгновенья.

Коллектив МБДОУ №2 «Солнышко».

Д. Подсосенье Чушевицкого м/о
ОЛЬГЕ ВАСИЛЬЕВНЕ КУЗНЕЦОВОЙ
Дорогую маму, бабушку, прабабушку, сватью 
поздравляем с юбилейным днем рождения!
Пусть будет в жизни все, что нужно, чем жизнь 
бывает хороша: любовь, здоровье, счастье, 
дружба и вечно добрая душа. Пусть в день 
рожденья твоего тепло родных тебя согреет, 
а с ним не страшно ничего, хоть снег летит, 
хоть дождик сеет.

С любовью твои дети, их семьи, сваты.

С.Чушевицы
ТАТЬЯНЕ АЛЕКСАНДРОВНЕ КОЖИНОЙ
От всей души поздравляем с юбилеем! Пусть 
годы над тобой не будут властны, пусть беды 
все обходят стороной, а вот здоровье и боль-
шое счастье всегда шагают рядышком с тобой.

Мама, вся большая родня.

Чушевицы
ТАТЬЯНЕ АЛЕКСАНДРОВНЕ КОЖИНОЙ
Поздравляем с юбилеем!
Никогда не жалей о прошедших годах, ведь не 
властны они над тобою. Ты всегда лишь тепло 
зарождаешь в сердцах, греешь всех нас своей 
добротою… Будь всегда жизнерадостной, нео-
тразимой, чтоб в глазах огонек никогда не угас. 
Будь такой же красивой и всеми любимой, от 
души принимай поздравленья от нас!

Гусева В., Дербина Н., Кошелева О., 
Савченко С., Шутова Г.

Н-Кулое
НИНУ ИОНОВНУ БОРОВИКОВУ 
от всей души поздравляем с юбилеем!
Пусть будут долгими года, здоровье будет пусть 
отличным, не будет горя никогда, а счастье 
будет безграничным.

Коллектив Н-Коленьги.

Д.Урусовская
НИНЕ ИОНОВНЕ БОРОВИКОВОЙ
Уважаемая Нина Ионовна! Коллектив СПК кол-
хоза «Нижне-Кулое» поздравляет Вас с юби-
лейным днем рождения!
Бесспорно, Вы заслужили уваженье, работая 
на благо предприятия, мы ценим Ваши знания 
и мнение, но вот не знаем, нынче слов нам хва-
тит ли? Ведь 55 лет – хороший повод и самый 
наилучший юбилей. Желаем в жизни Вам всего 
большого – большого счастья и больших дру-
зей!

Нижнекулое
НИНЕ ИОНОВНЕ БОРОВИКОВОЙ
Дорогая Нина! Поздравляем с юбилеем!
С долгожданным, славным днем рождения! 
Пусть танцует праздник и поет, чтоб чудесным 
было настроенье, и здоровье пусть не подведет. 
Сохраняй всегда очарованье, светлые мечты 
осуществляй, комплименты, нежные призна-
нья, как цветы, с улыбкой собирай!

Боровиковы, Гостевские, Киселевы, 
Антуфьевы, Боровиковы.

Н.Кулое
НИНЕ ИОНОВНЕ БОРОВИКОВОЙ
Любимую жену, мамочку, бабушку, дорогую 
Нину Ионовну  поздравляем с юбилейным днем 
рождения!
Две пятерки – красивая дата! Все пускай уда-
ется на пять: жить свободно, легко и богато и 
от счастья улыбкой сиять! Пожелания: чаще 
смеяться, юность светлую в сердце хранить, 
петь, любить, красотой восхищаться и любое 
мгновенье ценить! Пусть все планы исполнят-
ся вскоре, будут близкие рядом всегда, будет 
радости целое море, будут светлыми дни и 
года!

С поздравлениями муж, дети, внуки, 
Кононова Л.А.

Н.Кулое, д.Урусовская
НИНЕ ИОНОВНЕ БОРОВИКОВОЙ
Дорогая племянница, сестра! С юбилеем!
Улыбайся, живи, не старея! Расцветай, яркой 
будь, про печали забудь! Будь всегда весела 
и прекрасна! Чтобы в праздник лились тосты 
рекой, чтобы в доме твоем было ясно! 

С уважением т.Нина, Лена, Надя.

Д.Урусовская
НИНЕ ИОНОВНЕ БОРОВИКОВОЙ
Мы в юбилей тебе желаем добра, здоровья, 
светлых дней, чтоб беды, горе и ненастье все 
проходили стороной, лишь только радости и 
счастье к тебе летели в дом родной!

Некрасова, Несговорова, 
Ершова (Ярославль), 

Антуфьева.

С. Верховажье
ЛЮДМИЛЕ ПЕТРОВНЕ ДЕРБИНОЙ
Уважаемая Людмила Петровна! Примите 
поздравления с юбилеем!
Достатка Вам, везения, здоровья, долголе-
тия! По будним дням и праздникам – улыбок, 
настроения, больших успехов, радости от каж-
дого мгновения.

Коллектив Верховажского РДРСУ.

С наступающим Новым годом!
Северный филиал 

с. Верховажье, мкр Кошево, 32 
(территория бывшего маслозавода)

Тел. 8 (81759) 5-21-77, 
+7-921-716-90-35

сайт: завод-профнастил.рф
В НАЛИЧИИ и НА ЗАКАЗ

• МЕТАЛЛОПРОКАТ широкого ассортимента
(арматура, балка, швеллер, труба, столбы для забора).

Собственное производство
• ПРОФНАСТИЛ (С8, С21, НС44)
• МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА «МОНТЕРРЕЙ»
• Доборные кровельные элементы (конек, ендова, планка ветровая);
• Водосточные системы;                • Одностенные дымоходы

Реклама

Наши номинации

А.А. Зажигин: 
- Я и бывшие коллеги Викто-

ра Николаевича Гончаренко 
по-прежнему считаем, что он, 
как никто другой, заслуживает 
победы в номинации «Человек 
года». Мы следим за его путе-
шествиями, смотрим эфиры по 

телевидению, читаем статьи. 
Он не только объездил практи-
чески всю Россию, но и побы-
вал во многих странах зару-
бежья. И везде его встречают 
хорошо. Не каждый способен 
добиться такого успеха.

Наталья Соломатова. 

Магазин «Садко» 
принимает 

заявки на новогодние 
подарки. 

При заказе более 
10 подарков скидка 3%, 

Тел. 2-23-56, 8-921-141-87-51


